
 
 
 
CARTON VERT 
 

- Les réparations rapides dans les jardins publics 

(jeux dans les jardins, et travaux au niveau du 

calvaire) 

 

- La future création d’un Pump Track pour donner 

suite à deux projets participatifs successifs 
portés par des habitants avec un comité de 

pilotage avec des élus 

et habitants 

 

 

 
- Volonté de mettre en place une navette gratuite 

pour les personnes de plus de 65 ans qui sera à 

réserver par téléphone au CCAS (un bon début mais 

à suivre la mise en place). 

 

 

 

 
CARTON ROUGE  

 
- Contre l’augmentation des tarifs, sans justifications 

chiffrées, et sans volonté d’amortir l’impact de la 

crise pour nos concitoyens. 

 

- Contre les arbres abattus et le remplacement de 

pelouse par du goudron ou béton pour limiter les 

couts d’entretien à la Béouzo, chemin de la gare et 

Cantolaouzetto. 

 

- Gestion des ordures ménagères, une augmentation 

en 2022 pour un service de plus en plus dégradé. 

 

-  Le président du conseil départemental, M Vincini, 

fraîchement élu président du conseil départemental 

de la Haute Garonne, a été reçu en mairie le 9 

février. Pourquoi l'ensemble du conseil municipal 

n'aurait-il pas pu être convié à cette rencontre ? 

 

 
 
MERCI A TOUS CEUX QUI ONT PARTICIPÉ AUX 
BOITES DE NOEL 
 

Grace à vous, de 

nombreuses boîtes ont été 

données aux personnes en 

difficultés du resto du cœur, 

du secours catholique et de 

l’épicerie sociale. Un peu de 

bonheur, cela fait du bien. 

 

 

 

 

RUE DU 8 MAI  

Les travaux de la route de Tarbes engendrent de nombreux 

désagréments. Les habitants de la rue du 8 mai et de la rue 

de la poste voient passer un flot incessant de véhicules 

devant leurs fenêtres or seuls les résidents de la rue du 8 

mai ont obtenu une privatisation de leur rue avec 

l’installation d’une 

barrière et d’un sens 

interdit depuis le 

mois de juillet 2022. 

Les habitants de la 

rue de la poste qui eux aussi s’étaient trouvés dans le même 

cas, avaient été déboutés par Mme la Maire de leur 

demande de fermeture de la rue. 

Pourquoi les habitants de notre commune ne sont pas 

traités de la même manière, ne paieraient-ils pas les mêmes 

impôts, d'autres intérêts pèseraient ils dans la balance ? 

 

MAIS OU SONT LES COMMISSIONS ? 

Rôle des commissions : elles sont très importantes et 

servent, à bâtir des projets et à préparer les sujets du conseil 

municipal… Sur Fonsorbes, elles sont composées à la 

proportionnelle des élus de la majorité (7) et des minorités 

(2 vert l'avenir +1 humain d'abord) qui permettent le travail 

commun et l’échange d’idée et sont forces de proposition.   

Rappel : Les personnes élues doivent participer à au moins 

une des commissions (c’est un de leurs engagements 

obligatoires en tant qu’élu). 

Depuis quelques mois, les seules commissions qui se 

réunissent et elles ne sont pas nombreuses, ne traitent que 

de peu de sujets qui sont bien souvent déjà ficelés et qui 

n'appellent à aucun travail ou débat. Pire, on informe les 

élus en commission que certains travaux ont déjà été 

réalisés pour pouvoir les faire voter en Conseil Municipal ! 

On se moque de nous ! 

C'est peut-être pour cela que de nombreux élus de la 

majorité y sont absents. 

Une des dernières en date est celle du développement 

durable qui ne regroupait que 3 élus sur 7 de la majorité 

alors que ce sujet, au combien important à nos yeux, 

semblait être aussi très important pour la majorité. Nous 

invitons Mme la Maire à rappeler le fonctionnement d’un 

conseil municipal (qui doit se baser sur les échanges des 

commissions pour prendre des décisions) et à réaliser les 

remplacements nécessaires pour motif d’absentéisme 

« tirés de la bonne administration des affaires de la 

commune » (CE 20 novembre 2013, commune de Savigny- 

sur orge) afin que ces commissions puissent être efficaces et 

que la démocratie puisse fonctionner (débats, 

concertations, échanges d’idée) …
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DEFENSE DE VOS RETRAITES : PARTICIPATION ACTIVE DE Fonsorbes L’Humain D’abord  
 
Le projet de réforme des retraites prévoit le report de l’âge légal de départ à la retraite de 62 ans à 64 ans et allonge la durée de 

cotisation à 43 ans. Selon les sondages, près de 70% des Français s’y opposent.  
Selon l’intersyndicale, à chaque nouvelle journée de grève, 1 à 3 millions de personnes sont dans la rue pour manifester sur 

l’ensemble de la France même dans les petites villes, du jamais vu depuis bien longtemps ! 

En outre, le Président du Conseil d’Orientation des Retraites a déclaré, « les dépenses de retraites ne 

dérapent pas. Elles sont relativement maîtrisées, dans la plupart des hypothèses, elles diminuent 

plutôt à terme ». Il ajoute en « repoussant l’âge de départ, on fait des économies sur les retraites, 

mais ça provoque des dépenses ailleurs ». Avec un taux d’emploi qui s’effondre à 33% après 60 ans, 
et une santé fragilisée, reculer l’âge de départ à la retraite augmentera les dépenses d’assurance 

chômage, d’assurance maladie et de prestations sociales. Ainsi, le Conseil d’Orientation des Retraites 

estime que le recul de l’âge de la retraite de 60 à 62 ans, en 2010, a augmenté les dépenses 
sociales de 1,5 milliards par an.  

Cette réforme inégalitaire va particulièrement toucher les plus pauvres puisqu’à l’âge de 64 ans, 29% 

des hommes les plus pauvres sont déjà morts contre 6% des plus riches. 

 

 
 

Fonsorbes l’Humain d’Abord a décidé de participer activement à ce combat pour refuser ce projet : 

- Distribution de tracts et enregistrement des signatures des pétitions contre ce projet 

- Réalisation de covoiturage au départ de Fonsorbes et participation aux manifestations 

- Participation au ciné-débat pour financer la caisse des grèves. 

 

Le Gouvernement au mépris du parlement et de la population a utilisé le 49.3 pour faire passer ce 

projet.  Comme la plupart des Français, nous refusons de baisser les bras.  

Ainsi nous soutenons l’intersyndicale pour continuer les grèves et manifestations ainsi que la 

NUPES qui demandent un référendum d’initiative partagé. Nous allons participer activement à 

l’obtention de ces 4 millions de signatures nécessaires sur les 9 prochains mois ! 

  
COIN SOCIAL : PENSER A FAIRE VOS DEMANDES D’AIDE AU CCAS DE FONSORBES ! 
Nous nous félicitons que ces 3 points faisant partie de notre programme aux élections municipales soient adoptés et mis en 

place par le CCAS :  

1) Possibilité de micro-crédit pour les familles exclues du circuit bancaire traditionnel.  

2) Aide au permis de conduire accordée aux demandeurs d'emplois, aux personnes en situation de réinsertion, aux 

étudiants, aux personnes en reconversion professionnelle, pour les plus de 18 ans 

3) Aide pour le financement du BAFA proposée en priorité aux plus de 16 ans.  

 

- Aide administrative en tout genre à la maison départementale de proximité, rue des glycines à Saint Lys : 

n’hésitez pas à y aller... 

 

HARCELEMENT AU TRAVAIL : FIASCO DE LA MAIRIE qui réfute l’ancien magistrat 

qu’elle avait choisi pour réaliser l’enquête administrative à la suite du décès de Magali DARROS 

et de la grande souffrance au travail de nombreux agents. Selon une source journalistique sûre 

 

- Résultat : retard, de l’argent dépensé pour rien et des agents encore en souffrance !  
 

Nous allons très prochainement organiser un FILM/ DEBAT sur ce thème HARCELEMENT AU 

TRAVAIL qui peut malheureusement toucher beaucoup de monde. 

 

 

ON NE 

LACHE RIEN ! 

Plus jamais ça ! 



 

MURETAIN AGGLO :  
 La commune reste dans le Muretain Agglo, quelques 

améliorations financières ont été obtenues mais sur le fond rien 

ne change dans son fonctionnement. Reconnaissons que nos 

élus communautaires se montrent en séance plus incisifs et 

expriment avec un peu plus de netteté les points de vue de la 

commune. Malheureusement, des grandes tirades 

incompréhensibles disqualifient encore notre commune. 

Selon certains, des discussions seraient toujours en cours pour 

un rapprochement avec la communauté de commune de 
l’ouest toulousain (Plaisance du Touch, la Salvetat- saint Gilles). 

Le Muretain annonce des changements avec un projet de 

territoire, un pacte financier pour plus d’équité. Cela est à 

préciser. 

Mais encore une fois, les impôts vont augmenter 

considérablement cette année. Après la Taxe d’Enlèvement des 

Ordures Ménagères (TEOM) l’année dernière, c’est le tour de la   

taxe GEstion des Milieux Aquatiques et Prévention des 

Inondations (GEMAPI) (+30 000 euros) et des taxes foncières 

(↑16%). De plus, on ne connait pas l’impact de la future ligne 

TGV …Nous le déplorons dotant plus que, lors du conseil 

communautaire du 28 mars, par la voix du président, les élus se 

félicitent des marges budgétaires réalisées qui permettront le 

financement des projets en 2024 et 2025 (année des 

élections ?) … Pourquoi ne pas les utiliser maintenant? 

Nous aborderons dans un article à venir la question du 

traitement des ordures ménagères. Il y a des enjeux énormes 

autour des équipements (nouvel incinérateur pour remplacer 

l’actuel qui est classé le plus polluant de France !), de la 

valorisation des déchets, des coûts et gains financiers, d’aller 

vers un modèle plus vertueux. Sans que des orientations claires 

apparaissent. La problématique est complexe mais elle mérite 

débat et transparence.

LE MARCHE de PLEIN VENT de FONSORBES ! 

De nombreux fonsorbais sont contents de venir au marché. Mais ils sont de plus en plus 

nombreux à se désoler de sa perte de vitesse et d’attractivité. Les chalands qui ne restent 

pas, un manque de choix…  

Nous pouvions espérer pour une ville de 12 000 habitants, un marché plus ambitieux et 

dynamique.  Cela pourrait être un moment de vie important pour la commune et une 

locomotive pour les autres commerçants. 

Nous aussi, nous nous désolons de cette perte de vitesse. 

Nous avons dû intervenir pour obtenir un éclairage matinal des stands ; les commerçants le demandaient 

depuis le lancement du marché. Nous sommes aussi intervenus pour que des poubelles supplémentaires 

soient installées :  Fonsorbes est la seule ville qui ne procède pas au nettoyage à la fin de marché, laissant 

parfois la place remplit de détritus tout le Week end. 

Des armoires électriques prennent l’eau et une se situe sous une gouttière ! Des commerçants déplorent des appareils 

électriques grillés et endommagés. Heureusement aucune électrocution ! Après moultes interventions, une protection a été 

réalisée : est-ce suffisant ?  

Due à l’augmentation de l’électricité, la majorité a décidé de créer plusieurs tarifs électriques en fonction de l’utilisation de 

chaque marchand. Sans concertation et chiffrage, sans réunir la commission du marché de plein vent !  Conséquence des 

nouveaux commerçants ne risquent-ils pas de partir ? 

Comment redynamiser le marché et le rendre plus attractif ? Comment faire venir de nouveaux vendeurs ? Que fait la 

commission du marché plein vent, n’est-ce pas son rôle ? 
 

 Si vous avez des idées, n’hésitez pas à nous les proposer sur « fonsorbeshd@gmail.com ». 
 

COMMERCES
De nouveau, un commerce a fermé, route de Tarbes, la 

boutique informatique. Nous savons que le laboratoire 

d’analyse médicale, le cabinet d’assurance, un établissement 

bancaire à minima, tous implantés route de Tarbes devraient 

aller s’installer sur la zone du Pistoulet. 

Autant de services, accessibles à pied et participant à la vie du 

centre-ville qui vont s’éloigner obligeant de prendre la voiture 

et les rendant inaccessibles à nos ainés. Ce déplacement sur la 

périphérie de la commune, est contraire à la volonté affichée 
par la majorité sur l’attractivité du « cœur de ville », 
annoncée pour justifier la réfection de la route de Tarbes. 

Nous comprenons les commerçants et activités paramédicales 

qui veulent se doter d’outils de travail plus grands, plus 

modernes et rechercher leur efficience. 

La majorité qui s’est fait aider par un cabinet conseil, 

connaissait donc pertinemment le résultat : désertification de 

la route de Tarbes. En effet, en réduisant les places de 
stationnement et en les éloignant des boutiques, tout en 

proposant la zone commerciale du Pistoulet, certains 

commerçants ont vite fait leur choix et décider de 

déménager ! 

Nous sommes aussi inquiets car la commune a sollicité 

l’Etablissement Public Foncier d’Occitanie (EPFO), piloté par 

la région, pour acquérir des biens afin de créer des logements 

et commerces sur le centre-ville et la route de Tarbes ; Si les 

projets ne se concrétisent pas, la commune devra s’acquitter 

des achats. En l’état nous n’avons aucune visibilité sur les 

avancées des projets et de leurs impacts financiers. 

Nous pouvons imaginer voire surgir des projets identiques aux 

communes de Tournefeuille et Plaisance du Touch, sous la 

férule de promoteurs actifs dans le secteur. Heureusement la 

majorité a des principes de développement durable, elle ne 

laissera pas faire…enfin peut être… ou pas…. 

 

Que va-t-il advenir de ces locaux vides ? Peut-on créer des 

logements sociaux qui manquent tant à la commune et éviter 

de continuer à payer l’amende pour défaut de quotas de 
logements sociaux ? 

Comment faire venir d’autres commerçants et rendre la route 

de Tarbes plus vivante et attrayante ? 

DE MOINS 

EN MOINS 

DE STANDS 

COMBIEN ÇA COUTE ?  
 

D’un côté : gaspillage ou comment l’argent est jeté par la fenêtre ? 
Derniers exemples en date : 

-  Un magistrat a été payé 10 000€ selon une source journalistique pour mener une 

enquête sans aucun résultat.  

-  L'étude pour le départ du Muretain agglo qui aura coûté cher et pour laquelle Mme la 

Maire nous informe, lors des réponses à nos questions, que ce départ n'est plus d'actualité. 

(L’étude n’a amené à priori aucun élément de décision). 

-  Une barrière métallique installée, place du Trépadé pour un coût d'environ 4 000€ et déjà retirée ! 

-  Des panneaux « interdiction aux voitures » dans des endroits où elles ne peuvent pas passer. 

-  Une amende de 30 KF sur 2023 pour défaut de quota de logements sociaux (14% au lieu des 20% exigibles 

législativement). 

La liste pourrait être allongée tant cette majorité ne gère pas en bon père ou en bonne « Maire » de famille, les deniers publics, 

qui sont en grande majorité alimentés par nos impôts. 

 

D’un autre côté : plan de sobriété ou comment réduire les coûts aux détriments des administrés ? 
- Associations sportives invitées à ne pas pratiquer pendant les vacances afin de faire des économies d’énergie, alors que 

le chauffage reste souvent allumé quand les locaux sont vides ! 

- Suppression des stages pendant les vacances 

- Diminution du chauffage dans les classes à 19°C 

  

En conclusion ; une meilleure gestion de la commune permettrait de diminuer l’impact du plan de sobriété pour tous les 

administrés ! 

 

Absence de mesures efficaces et simples :  
- exemples : mettre dans tous les bâtiments de la mairie des minuteurs pour éteindre les appareils électriques (lumières, 

chauffages) quand les locaux ne sont pas utilisés ainsi que des détecteurs de présence pour l’éclairage public ! 

 

LA LUTTE CONTRE LA CANICULE DANS LES ECOLES 

La majorité élabore un plan d’action de lutte contre les 

épisodes de canicules pour en limiter les impacts dans les 

écoles. Nous aurions pu croire à une bonne nouvelle, mais 

non, car encore une fois aucune réflexion globale, aucun lien 

entre les projets. Quel impact et gain réel ? 

Ainsi ils veulent revégétaliser les cours de récréation pour 

apporter de la fraicheur et faire de l’ombre aux classes ! 

Devant l’école de la Béouzo des plantations vont être 

réalisées, cela compensera les arbres et pelouses enlevés et 

remplacés par du goudron. Mais cela ne résoudra pas le 

problème de l’imperméabilisation des sols goudronnés.  

Au Trépadé, ce sont des végétaux en pots qui vont être 

installés. Quand nous demandons la baisse de degrés 

escomptés, cela fait rire les élus de la majorité qui ne s’étaient 

pas posés la question. Ils veulent simplement végétaliser le 

site ! 

 

 

 

 

 

A Cantelauze, une classe va être fermée, dû à une diminution 

d’effectif. Cette salle va devenir un lieu de stockage alors 

qu’elle est équipée d’une climatisation. Nous soutenons l’un 

des élus de « Vert Avenir » qui trouve dommage de laisser cet 

espace climatisé inaccessible aux enfants ! 

 Chaque école va être doté d’un espace rafraichi : comment 

va-t-il fonctionner ? par tour de rôle ? pour quelle capacité 

d’accueil ? une classe entière ou par petit groupe ? Pour les 

enfants qui se sentent mal ?... 

Malheureusement, les parents vont devoir continuer à fournir 

des ventilateurs lors des pics de chaleurs ! En attendant peut-

être l’achat de ventilateurs budgétés par la mairie.  

 

NE JETER PLUS VOS MEGOTS : Ou comment transformer une idée d’un de 

nos élus en projet de la mairie de Fonsorbes ? 

Nous remercions les citoyens, participants à l’atelier « énergie-déchets » de 

l’Agenda 21, d’avoir permis la réalisation de ce projet existant depuis longtemps 

dans d’autres communes et dont un de nos élus avait porté le projet sans résultat. 
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